



R I. 第2620地区 静岡第2分区  
三島西ロータリークラブ

# 週報

第1979号

事務所 静岡県三島市中央町4番9号 2F  
TEL(055)976-6351 FAX976-6352  
例会場 静岡県三島市梅名393-1 ブケ東海三島  
TEL(055)984-0120  
会長 諏訪部照久 幹事 千葉 慎二



広重版画より 三島 朝霧

## 第2042回例会

2014.9.25 曇

### 司 会

古川喜仁君

### ロータリーソング

「それでこそロータリー」  
指揮 三田明宏君

### 会長挨拶

副会長 鈴木郁夫君

先日、国連の安全保障理事会で、西アフリカで猛威をふるっている、エボラ出血熱の感染拡大阻止に向けた決議案を採択したというニュースがありました。公衆衛生など病気や健康に関する決議案が出されたのは2000年、2011年に出了されたエイズ阻止に関する決議案が出されて以来3度目だそうです。それだけ世界がエボラ出血熱の流行に関して危機感を感じているというあらわれかと思えます。感染した場合の致死率は50%から80%といわれていますが、ワクチンはありませんし治療薬も実験段階にあるのが実情です。日本では Dengue 熱の感染が広がっているようですが、これも今のところ対症療法のみで根本的な治療薬はありません。例えば、親知らずが腫れて歯科医院を受診すると、抗生物質を投与されることが多いかと思いますが、これらは細菌感染が大部分なので、抗生物質で症状を治めることができます。しかしエボラ出血熱や Dengue 熱はウイルスが原因の感染症なので抗生物質は効きません。抗生物質は、細菌の細胞や細胞膜に作用して効果を表しますが、ウイルスはそもそも細胞を持っていないので、効果が出ないのです。ですからウイルスに作用する薬を作るのは大変難しいといわれています。またウイルスは、栄養をとったり、不要なものを排泄したり、呼吸したり、エネルギーを産生したりという代謝を行っていません。同じ種類のウイルスは全く同じ顔を持っていて個性がまるでなく、濃縮すると結晶になります。生き物というよりは塩や鉄などの物に近い性質を持っています。しかし、栄養をとっていないのにどうしてあんなに増殖したりすることができるかという、ヒトなど感染した相手の細胞に自分の遺伝子DNAを注入して、注入されたヒトなどの細胞がウイルスのDNAが自分のものと勘違いして、だまされて自分の細胞の中で増殖させてしまうからです。ですからウイルスは生きている相手、寄生する相手、宿主がいな

ければ増殖することはできません。果たしてウイルスは、生物なのか、生物でないのか、実は学問の世界ではまだ確定していません。電子顕微鏡が発明されるまでその姿を見ることができませんでしたし、それまで通用していた定義では、定義することができなくなってきたのです。

ロータリーや財団の目的は、世界の平和と安全、健康状態を保つことにあるとのことですので、それに関連して、このような話をさせていただき、あいさつとさせていただきます。

### “こんにちは、ようこそ”

ゲスト 笠井貢さん(大畑君のゲスト)

### 出席報告

	出席総数	出席率	メークアップ	修正出席率
前々回	39/44	88.64%	42/44	95.45%
今回	41/46	89.13%	会員総数	50名

欠席者 石井(彰)君、石井(良)君、長田君、原君、藤江君

### 幹事報告

幹事 千葉慎二君

- ①本日は、大畑さんのゲストで(株)清水地域経済研究センター、代表取締役社長の笠井貢さんの卓話
- ②10月の予定
  - 2日(木)例会場変更(米山記念館)米山月間
  - 9日(木)夜間例会、卓話:野田さん
  - 19日(日)例会日・例会場変更 見晴フェスティバル
  - 23日(木)職業奉仕月間クラブフォーラム
  - 30日(木)特別休会

2014~2015年度  
国際ロータリー会長  
ゲイリーC.K.ホアン

ロータリーに輝きを

## おめでとう

会員誕生日	柳田君、平野君、 遠藤(眞)君
入会記念日	鈴木(郁)君、室伏君
奥様誕生日	宇田川君、花房君
結婚記念日	亥角君

## スマイルボックス

- ◆花房君、昨日当館でムスリム(イスラム教)のお客様の受け入れセミナーがあり、夕方のNHKニュースで頭だけ出演していました。ボサボサでした。本日早退します。
- ◆大畑君、本日の卓話よろしくお願ひします。卓話者は、私の大先輩である株式会社清水地域経済研究センター笠井社長です。
- ◆椛山君、9月18日Fテーブル会を開催しました。小雨が降りましたが勝間田テーブルマスターほか全員の出席で和気あいあいでした。
- ◆遠藤(武)君、早退します。
- ◆窪田君、早退させていただきます。
- ◆亥角君、お先に失礼します。

## 卓話

### 当面の景気動向とアベノミクスのゆくえ

株清水地域経済研究センター  
笠井 貢さん

- 静岡県経済は依然として全国最低レベルの業況  
特に中小企業は厳しさ続く  
(内閣府8月公表4~6月GDP速報値も▲6.8%と東日本大震災以来の落ち込み)
- ・静岡県経済も基本的には回復傾向だが……
  - ・全国対比では静岡県DIの回復が遅れ、今回も全国最低。  
(昨年9,12月最低、今年3月下から3位、今回最低)
  - ・リーマンショックの影響は特に、県西部地区で大きかった。
  - ・静岡県特有の産業構造に問題があると思われる。
  - ・三島市は静岡県の平均以上の落ち込みだった。

アベノミクスは正念場へ  
新成長戦略がうまく機能するかどうか……  
2020年東京オリンピック開催決定が支援

うまくいくと……

- ・物価は2%を目処に上昇
  - ・デフレも解消し、安売り競争は減少へ
  - ・新成長戦略が機能して多くの産業が活性化  
(介護・医療・農業・観光・エネルギー・TPP・女性進出……)
  - ・雇用も増加し給料も上がりだす
  - ・個人の消費や設備投資も増加へ
  - ・健康長寿が一層促進
  - ・海外から多くの観光客が流入し賑い創出
- 日本経済は再び安定成長へ(再興へ)

失敗すると……

- ・円安で燃料、食品等価格上昇へ
  - ・企業の業績改善せず、給料も低迷
  - ・特に中小企業は原料資材高で困窮
  - ・市民の生活も給料上がらず余力なし
  - ・政府の支出大幅増で財政危機へ
  - ・株式、国債等債権は暴落
  - ・ハイパーインフレ、金利急上昇も
- 金融危機で経済破綻

現状でいけば、今年後半から来年にかけて2%のインフレ目標達成か?

一方で、日本経済の供給力不足が浮上!(日銀総裁)  
日本再興戦略の効果的機能発揮による中小企業含む企業業績up……賃金up……消費upの好循環必要

当面の市場と景気の動向

消費税引き上げの影響をしのいで回復へ向かうか……  
安倍改造内閣は市場の活性化促進へ  
・金利……短期金利は低め誘導継続見込み  
(2%の物価上昇確認まで・日銀意志固い)

長期金利は10年国債金利は現行0.5%前後の異常低金利  
・為替……ドル・円レートは110円ワンタッチするも上昇ピッチに懸念  
基本的には金利差・新内閣政策で円安持続強い  
・株価……大手・中堅企業や輸出企業主体に企業収益改善中  
消費税引き上げを吸収し当面上昇基調持続

景気は一時的落ち込みをこなし回復続く

一部地域の建設需要ラッシュと人手不足・資材高騰で中小企業の一層の収益圧迫や新規投資中断が懸念材料

市場が更なる好転をしていく為には……

アベノミクス新成長戦略の具体的成果  
人手不足・資材高騰等対策実施  
米国経済の一層の改善  
新興国の経済回復

(週報担当:坂本和也)